

## Voces jóvenes impulsan una democracia más participativa en el Edomex

*El IEEM encabezó la deliberación de resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2024*

*Redacción*

La Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, destacó que las opiniones de niñas, niños y jóvenes expresadas en la Consulta Infantil y Juvenil (CIJ) 2024 representan una oportunidad para fortalecer una democracia más cercana y equitativa. Durante la Mesa de Deliberación de Resultados realizada en la sede del IEEM, señaló que estas voces deben convertirse en acciones concretas que respondan a sus necesidades.

Pulido Gómez subrayó que ejercicios como la CIJ 2024 permiten revertir la tendencia de baja participación juvenil en los procesos democráticos, al fomentar desde edades tempranas una cultura cívica activa. Recordó que tanto el IEEM como el Instituto Nacional Electoral (INE) comparten la responsabilidad de impulsar mecanismos que acerquen a las juventudes a la vida pública.

La Consejera Presidenta afirmó que la consulta no debe quedarse en una expresión aislada, sino traducirse en compromisos verificables que tomen en cuenta el interés superior de niñas, niños y adolescentes. Reiteró que la coordinación entre autoridades electorales y educativas es fundamental para consolidar proyectos que fortalezcan la educación cívica.

Por su parte, el Vocal Ejecutivo del INE en el Estado de México, Joaquín Rubio Sánchez, destacó que la entidad registró la mayor participación en la CIJ 2024, tanto en cifras absolutas como en proporción. Indicó que los resultados serán entregados a las escuelas participantes para integrarse a los planes de estudio y contribuir al diseño de la próxima consulta en 2027.

En su intervención, Rommel Ulises Tobías Martínez, Coordinador de Educación Cívica de la Dirección de Participación Ciudadana del IEEM, señaló que las respuestas de la niñez y juventud reflejan una creciente capacidad para observar, cuestionar y posicionarse sobre los temas que les afectan. Agregó que estos hallazgos deben guiar el trabajo institucional orientado a atender sus demandas.

La mesa de deliberación, coordinada por la Junta Local Ejecutiva del INE, permitió a representantes de diversas instituciones presentar compromisos y analizar la utilidad de los resultados para el impulso de políticas públicas. Se plantearon preguntas clave para identificar qué elementos contribuyen al fortalecimiento de actividades y programas dirigidos a este sector.

En el encuentro participaron áreas educativas del Estado de México, organismos de derechos humanos, instituciones de atención

a infancias, así como representantes de la Coordinación Territorial del CONAFE y de la Subsecretaría de Control Penitenciario. Todas coincidieron en la necesidad de incorporar las conclusiones de la consulta en sus agendas de trabajo.

La presencia de organismos de asistencia, educación y protección a la infancia fortaleció el intercambio de propuestas orientadas a crear estrategias más efectivas. Los acuerdos alcanzados permitirán avanzar en la construcción de un entorno institucional que responda a las inquietudes expresadas por niñas, niños, adolescentes y juventudes mexiquenses.

